



El INAH entrega la terminación de trabajos de restauración de la parroquia de San Ildefonso, en Hueyotlipan, Tlaxcala

- Se reiteró el compromiso de la Secretaría de Cultura federal y del instituto para la recuperación del patrimonio dañado por los sismos de 2017
- El director del Centro INAH Tlaxcala exhortó a fiscales y comunidad a apegar a las indicaciones de mantenimiento para la adecuada conservación

La Secretaría de Cultura federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), entregó la terminación de los trabajos de restauración de la parroquia de San Ildefonso, en Hueyotlipan, Tlaxcala, monumento histórico del siglo XVII que resultó dañado por los sismos de 2017.

En el recinto, el director del Centro INAH Tlaxcala, José Vicente de la Rosa Herrera, dio a los fiscales y a la comunidad el expediente con sello de obra concluida. A su vez, los arquitectos Eduardo López, Armando Moreschi y Viviana Flores, de las áreas de Sismos y Monumentos Históricos de esta representación estatal del instituto, recorrieron las instalaciones intervenidas, como los estrados de cúpulas y bóveda, acompañados por los fiscales Joel Cervantes, José Antonio Hernández, Miguel Pérez, Rigoberto Barrios y Gonzalo Cervantes Pérez.

Entre las acciones realizadas al templo se cuentan la liberación de aplanados afectados y de entortados sueltos/dañados, consolidación de muros y bóvedas por medio de costura, rejunteo de muros de mampostería, consolidación estructural de vigas de madera, reintegración de aplanados y de mampostería en oquedades y mechinales, pintura a la cal, impermeabilización y fabricación de chaflán en bóveda.

En el recorrido, el párroco Luis Pedro Ruiz y el presidente de fiscales, Gustavo Rodríguez, constataron satisfactoriamente que los daños que ponían en riesgo algunos aplanados del recinto fueron atendidos, bajo la supervisión del Centro INAH Tlaxcala.

De la Rosa Herrera reconoció la participación de los representantes del templo religioso y reiteró el compromiso de la secretaria de Cultural del Gobierno de México, Alejandra Frausto Guerrero, y del director general del INAH, Diego Prieto



CULTURA

SECRETARÍA DE CULTURA



Hernández, de velar por el patrimonio edificado y preservar los recintos históricos; asimismo, exhortó a la comunidad a apegarse a las indicaciones de mantenimiento del inmueble para su adecuada conservación.

La sacristía fue el escenario de la firma y entrega de expediente de terminación de trabajos, los cuales fueron recibidos con sumo gusto por los fiscales y miembros de la comunidad, augurando que la fiesta patronal a San Ildefonso, el 20 de enero de 2024, lucirá por todo lo alto con la restauración de su patrimonio edificado, la cual agradecieron a la Secretaría de Cultura y al INAH.

---ooOoo---

Síguenos en:

Facebook: [@INAHmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

